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Oficialmente, minha trajetória política teve início em 2016, quando 
me candidatei a vereador e fui eleito com 1.071 votos, sendo o mais 
votado do município de Três de Maio, até então. Este período no 

Legislativo me abriu os olhos para as reais necessidades do povo e quais os 
segmentos que mais precisavam de investimento no município.

Peguei gosto pela vida pública e em 2020 concorri ao cargo de prefeito, 
sendo eleito com 8165 votos. Assumir o Executivo Municipal foi uma tarefa 
desafiadora, ainda mais no auge da pandemia de Covid-19, na qual nossa 
equipe teve de adaptar a forma de trabalhar para garantir a segurança dos 
servidores e da comunidade.

Nos primeiros anos de mandato foram muitos os desafios, mas busquei 
organizar a Administração Municipal, retomando projetos que estavam 
paralisados, conhecendo os trâmites de cada setor, primando pela 
transparência dos processos e ouvindo a população.

Em 2023, com muito orgulho, assumi a presidência da AMUFRON. Esse 
cargo tão importante, que outros prefeitos da nossa cidade já assumiram, 
como o prefeito Walter Ullmann e o prefeito Olívio José Casali. Esta honra 
me permitiu representar os sonhos, conquistas e as novas façanhas da nossa 
querida Fronteira Noroeste.

Dentre as principais atividades à frente da Associação, posso destacar a união 
para debater a Reforma Tributária e outros projetos que poderiam vir a ajudar 
os municípios a suprir qualquer problema futuro na questão orçamentária. 
Também discutimos a reservação de águas em períodos de estiagem, o 
planejamento estratégico regional e os serviços prestados pela RGE e Corsan, 
além da implementação de um projeto de arborização mais segura.

Ser o presidente da AMUFRON trouxe grandes responsabilidades e muito 
trabalho, mas também me oportunizou realizar ações diferenciadas, como 
o Prêmio Ações Inovadoras. A premiação buscou reconhecer o sucesso das 
ações desenvolvidas nos municípios associados, para replicar as práticas 
inovadoras em nossa região, e valorizar os servidores públicos por trás 
destas, que tanto se empenham em seu trabalho para melhorar a vida da 
população, em todas as áreas.

Sinto-me realizado, pois norteei minhas ações em prol dos interesses da 
nossa região. Foi um ano de muito trabalho e de novas experiências. Busquei 
impulsionar a inovação em todas as áreas da gestão pública em nossos 
municípios, trazendo novas ideias e práticas para melhor atender à nossa 
população e construir um futuro próspero para todos. Agradeço a todos 
pelo apoio, pelos ensinamentos e pela confiança.

Assim como trabalhei diariamente para escrever novas páginas na história 
da AMUFRON, continuarei me esforçando para escrever novas páginas na 
história de Três de Maio, buscando oferecer melhores condições de vida para 
a nossa população.

PALAVRA DO 
PRESIDENTE

MARCOS VINÍCIUS 
BENEDETTI CORSO
Prefeito de Três de Maio
Presidente da AMUFRON 2023

“Sou Marcos Vinícius 
Benedetti Corso, 
tenho 36 anos e 
minha história 
como representante 
da comunidade 
começou no Ensino 
Fundamental, quando 
presidi o Grêmio 
Estudantil da SETREM 
e atuei em diversos 
clubes de serviço 
voluntário.”
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PREFEITO DE TRÊS DE 
MAIO - MARCOS CORSO 
FOI ELEITO NOVO 
PRESIDENTE 
DA AMUFRON

A associação dos municípios da Fronteira Noroeste  
- AMUFRON, elegeu no dia 06/03/2023 a sua 
nova  diretoria, para o período de março/2023 a 

fevereiro de/2024. 

O acordo realizado entre os mandatários, no início da 
gestão indica que em 2023, a presidência será exercida 
por um Prefeito  do Partido Progressista- PP.

Presidente: 
Marcos Vinícius Benedetti Corso
Prefeito de Três de Maio

Vice-presidente substituto: 
Mário Adir Klein
Prefeito de Senador Salgado Filho

Vice-presidente de Financas: 
José Andrade de Matos
Prefeito de Porto Vera Cruz

Vice-presidente Administrativo: 
Leonel Fernando Petry
Prefeito de Tuparendi

Vice-presidente de Relações Institucionais:
Carlos Justen
Prefeito de Campina das Missões

Conselho Fiscal Titular:
Anderson Mantei
Prefeito de Santa Rosa

João Rudinei Sehnem
Prefeito de Boa Vista do Buricá

João Edécio Graef
Prefeito de Independência

Suplentes:
Jair Miguel Wagner
Prefeito de Porto Lucena

Leocir Weiss
Prefeito de Porto Mauá

Elmo Dullius
Prefeito de Alecrim

AMUFRON EM 
ASSEMBLEIA

O jovem prefeito de Três de Maio, Marcos Corso, 
assumiu a responsabilidade de  Presidir  a 
AMUFRON, com a composição que segue:

Antes da Eleição do novo presidente, no dia seis de março de dois 
mil e vinte e três, tivemos a ultima assembleia presidida pelo então 
Presidente Prefeito de Horizontina, Jones Cunha. Segue resumo 
das principais temáticas abordadas: 

Síntese do Plano Estratégico Regional: Prefeito  Jones Cunha 
falou sobre  o trabalho de atualização do Plano Estratégico, 
enalteceu as parcerias do COREDE e UNIJUI.  Afirmou que esta 
conclusa a terceira etapa que traça as principais linhas que 
nortearão as ações a serem seguidas daqui para frentes nas 
setoriais envolvidas, fazendo um apanhado dos principais 
projetos. Agradeceu a todos que se envolveram diretamente no 
grupo de trabalho.

Dr. Gladimir Chiele consultor da CDP, dentro das suas pontuações 
fez  referência ao piso do magistério, desdobramentos da lei 
municipal e as consequências orçamentarias. Para Gladimir é 
imprescindível que as legislações municipais sejam alteradas no 
decorrer do ano com intuito de não diminuir salários e sim retirar 
os excessos. A secretaria da ANUFRON irá coletar as  autorização 
dos municípios interessados em aderir ao procedimento 
Judicial para buscar a nulidade da Portaria 017/2023. Municípios 
Interessados tem prazo até sexta-feira dez de março para fazer 
os encaminhamentos.
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AMUFRON - ASSEMBLEIA NA 
EXPOFEIRA DE TRÊS DE MAIO

Assembleia de prefeitos da Associação dos 
Municípios da Fronteira Noroeste – AMUFRON, 
realizada na tarde da ultima sexta-feira, (05/05) junto 

a sede do Rotary Club, no Parque de Exposições  Germano 
Dockhorn, por ocasião da realização da Expofeira de Três 
de Maio, contou com a participação do Presidente da 
FAMURS Paulinho Salerno de Restinga Seca.

Foram debatidos  temas como o Programa Regional de 
Reservação de água como uma forma de enfrentamento  
às frequentes estiagens, Marco do Saneamento Básico 
e a privatização dos serviços no  Rio Grande do Sul, 
pisos dos professores e profissionais da saúde e plano 
de segurança regional proposto pelo Presidente do 
COFRON – Jones Cunha – Prefeito de Horizontina.

PREFEITOS DA AMUFRON 
EM ASSEMBLEIA
A associação dos Municípios da Fronteira Noroeste - AMUFRON, realizou  assembleia 
no dia 19 de junho de 2023, em sua sede em Santa Rosa, convocada pelo Prefeito 
Presidente Marcos Vinícius Benedetti Corso, tendo como principais assuntos tratados:

O Tema Saneamento foi abordado pelo Dr. 
Gladimir Chiele - da CDP Porto Alegre, que 
convidou  a todos para reunião conjunta com 
as quatro associações regionais (AMUFRON, 
AMM, AMUPLAN e AMUCELEIRO) a ser realizada 
no dia 16 de maio do corrente, tendo  por local 
a Auditório da TecnoUri em Santo Ângelo, 
para apresentação dos estudos preliminares 
conforme decidido anteriormente.

Ainda sobre o Programa de reservação de água,  
proposta foi aprovada e agora serão feitos estudos 
e levantamento dos dados sobre quantidade de 
precipitações pluviométrica no intuito de pensar todas 
as possibilidades possíveis e viáveis que integrarão o 
Programa regional  a ser adotado pelos municípios da 
AMUFRON. “Enxergamos e sentimos a falta de água 
e de umidade do solo, quando tem a estiagem, assim 
que vem as chuvas, nós esquecemos do problema e só 
vamos falar novamente nele, quando vier a próxima 
estiagem, por isso estamos propondo via AMUFRON 
algo que nos auxilie a amenizar as perdas mesmo 
quando em períodos em que as chuvas sejam escassas” 
reiterou o Presidente Marcos Corso em sua fala.

Apresentado pelo Produtor Cultural Anderson Farias e Luciano Malmann idealizadores do projeto 
Cultural que abrangerá os municípios da região Fronteira Noroeste no intuito de dar visibilidade 
através do potencial cultural e turístico de cada qual, promovendo o desenvolvimento sustentável 
e a geração de emprego e renda. A proposta contempla filmes documentários, livros edição luxo 
além de podcast, divulgação na rádio e jornal noroeste além de evento regional de lançamento, 
totalizando 20 semanas de trabalho na região com uma equipe de aproximadamente cinquenta 
pessoas. O projeto terá apoio das empresas através da Lei de Incentivo à Cultura/Rouanet e, aos 
municípios caberia apenas fornecer a alimentação da equipe nos dias trabalhados. Solicitou, o apoio 
ao projeto através de  uma carta da AMUFRON sinalizando a parceria para com o planejamento. 

Presidente reforçou o convite para importante audiência com a Secretária de Meio Ambiente que 
debaterá a legalização da pesca esportiva no RS, reunião esta marcada para o dia 3 de julho às 
16h30 em Porto Alegre.

Dr. Gladimir abordou  questões referentes ao piso do magistério sugerindo que a próxima 
assembleia seja estendida ao procuradores, secretários da fazenda e educação a fim de articulação 
de uma reunião regional aberta a lideranças partidárias objetivando, implementar  um projeto de 
lei padrão para a classe. Concluindo orientou a se manterem inertes quanto ao piso da enfermagem 
e fez uma release sobre o Decreto Estadual Nº 56.939, DE 20 DE MARÇO DE 2023 que Institui Sistema 
de Monitoramento de Convênios Administrativos em especifico artigo quarto o qual considera 
ilegal cabendo ações judiciais para excluir o aditivo, sendo assim municípios que tenham interesse 
em ingressar judicialmente devem fazer contato com o mesmo.
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sobre a Reforma Tributária,  por entender que o tema 
ainda não está bem claro solicitará materiais explicativos 
com informações atualizadas e repassará aos demais 
colegas.

Presidente do Corede Fronteira Noroeste    Vanice 
de Matos trouxe uma proposta de parceria  com a 
AMUFRON para a realização do Prêmio Ações Inovadoras. 
Uma iniciativa conjunta da AMUFRON e COREDE, que 
objetiva mostrar e premiar programas bem-sucedidos 
nos municípios, e para condução destes trabalhos foi 
sugerida a criação de uma comissão para formalizar as 
regras e definir posterior lançamento. 

A assembleia também foi prestigiada pelo Deputado 
Federal Osmar Terra, que em  suas colocações Este deu 
o seu feedback quanto a reforma tributária e ouviu 
atentamente as preocupações que cercam os gestores 
quanto ao assunto.

No dia 25 de de agosto, foi realizada na sede da Associação dos Municípios da Fronteira 
Noroeste AMUFRON, assembleia da mesma convocada pelo Presidente, Prefeito de Três de Maio 
Marcos Vinícius Benedetti Corso. Seguem os principais assuntos tratados.

AMUFRON REALIZA 
ASSEMBLEIA AMPLIADA, 
EM DEBATE AS ADEQUAÇÕES 
DA LEI DO PISO

PREFEITOS DA AMUFRON 
REÚNEM-SE EM ASSEMBLEIA

O Biólogo Gabriel Brutti, fez uma apresentação 
sobre o andamento do projeto das Aves do 
Noroeste do RS.  Foram feitas demarcações de 

fragmentos florestais nos municípios e após visitações 
nestes locais os registros fotográficos e sonoros 
evidenciaram além das espécies nativas, registros de 
outras aves na região, bem como espécies ameaçadas. 
Segundo Gabriel, o estudo trará material robusto e 
informativo de acordo com o objetivo proposto no 
projeto sendo a previsão de término para março do 
próximo ano, colocando se à disposição para eventuais 
sugestões que possam ser agregadas ao trabalho. 
Após algumas colocações dos gestores ficou definido a 
participação do biólogo em uma reunião dos secretários 
de educação para que possam definir a melhor estratégia 
para divulgação do material produzido, para que seja  
utilizado no ambiente escolar.

O Coordenador Regional do Cogema Sr. Gilberto Ferrari, 
Secretário de assistência Social de São José do Inhacorá, 
pontuou demandas regionais. Gilberto apresentou 
dados dos municípios da AMUFRON dos últimos cinco 
anos, ou seja, pessoas que foram atendidas pelo Serviço 
de Acolhimento Institucional, e o quanto os responsáveis 
pela pasta estão preocupados visto a escassez de vagas, 
para a demanda regional. Faz-se necessário pensar 
e trabalhar de forma coletiva para que estes serviços 
possam ser garantidos a comunidade quando houver 
necessidade, finalizou o coordenador. 

Presidente também, mencionou sua agenda em Brasília 
conforme programação da CNM onde a pauta tratou 

Presidida pelo Prefeito Marcos Vinícius Benedetti Corso, a Associação dos Municípios da 
Fronteira Noroeste – AMUFRON  realiza assembleia ampliada, junto as dependência 
da FEMA - UNIDADE III, no dia 21 de julho, objetivando trazer ao conhecimento dos 

procuradores, assessores e secretários de Educação presentes, a realidade orçamentária 
dos municípios, o impacto de leis federais nos investimentos municipais e o esboço de um 
possível projeto, ou seja, proposta legislativa regional para ajustar questões legais das leis 
municipais que versam sobre piso salarial profissional da categoria do magistério.

Para falar sobre o tema foi convidado Dr. 
Gladimir Chiele. A maioria dos municípios 
necessitam adequar suas leis municipais 
ajustando o plano de carreira municipal, 
excluindo tabela com coeficientes e o 
valor de referência municipal bem como 
exclusão do vencimento básico dando 
ênfase a valorização da progressão da 
carreira. Segundo ele, não existe mais plano 
de carreira no magistério pois da forma 
que se encontra serve apenas para garantir 
de forma distorcida reajustes salariais.  Gladimir expôs detalhadamente o que deve ser 
alterado destacando dentre demais alterações que o vencimento inicial deverá ser o piso 
sendo também imprescindível discutir no âmbito municipal as formas de trabalhar os níveis 
e classes na carreira. A fim de evitar discussões politizadas sugeriu uma minuta padrão para a 
região com iniciativa de texto da Amufron e que esta seja trabalhada internamente por cada 
administração com possibilidade de adequações conforme cada peculiaridade desde que 
não seja alterado a essência do projeto. Não haverá perda de direitos adquiridos sendo que 
as alterações a serem realizadas não tem intenção alguma de prejudicar a classe e que por 
mais delicado que seja o tema deverá ser enfrentado com transparência e informação junto 
aos munícipes e demais envolvidos.
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AMUFRON REALIZA 
ASSEMBLEIA VIRTUAL

No dia 17 de outubro os prefeitos da 
AMUFRON - Associação dos Municípios da 
Fronteira Noroeste - realizou assembleia 

através da plataforma do Google Meet, 
convocados pelo Presidente Marcos Vinícius 
Benedetti Corso - Prefeito de Três de Maio, com 
o objetivo de deliberar sobre o evento Caravana 
Federativa que estará em Porto Alegre nos dias 19 
e 20/10, e de que forma dar-se-á para participação 
da região. 

Ficou firmado que os temas regionais a serem 
tratados seriam: a Problemática dos pequenos 
produtores de leite;  na saúde a maior reivindicação 
se refere ao fechamento de atendimentos nos 
pequenos hospitais; além das demandas da 
Ponte Internacional ente Porto Mauá e Alba 
Posse ou a autorização de  maior quantidade de 
balsas de travessia. Serão expedidos ofícios de 
encaminhamento. E grande parte dos municípios 
se fará representar no evento.

Prefeito Mário reforçou o convite para que todos 
municípios participem da primeira Edição do PRÊMIO 
AÇÕES INOVADORAS inscrevendo projetos de suas 
boas iniciativas, para que sirvam de sugestões a serem 
aplicadas nos demais municípios; O Prêmio pretende: 
valorizar ações de uma região que faz e planeja o 
futuro; identificar, reconhecer, disseminar e estimular a 
realização de práticas bem-sucedidas; proporcionar que 
as ações inovadoras possam ser replicadas, auxiliando 
no desenvolvimento de boas práticas na região. A 
premiação é uma iniciativa da AMUFRON e COREDE, 

com inscrições abertas até o dia dezenove de outubro 
da corrente. Regulamento e ficha de inscrição estão 
disponíveis no site www.amufron.com.br 

Foi repassado a Agenda de feiras previstas para este 
ano ainda: FEICA de 30 a 03/12 em Boa Vista do Buricá; 
EXPOALEGRIA de 07 a10/12 em Alegria; Schweinfest no 
dia 10 de dezembro em Nova Candelária;

A AMUFRON - Associação dos Municípios da 
Fronteira Noroeste, e COFRON realizaram  
assembleia  conjunta no dia 25 de setembro, 

em sua sede,  desta vez presidida pelo vice-presidente 
substituto da AMUFRON Mário Klein - Prefeito de 
Senador Salgado Filho, devido a impossibilidade de 
participação do Presidente Prefeito Marcos Corso de 
Três de Maio, e Presidente do COFRON Jones Cunha.

Primeiro foram tratados os assuntos do COFRON e 
depois a pauta da AMUFRON.

AMUFRON E 
COFRON REALIZAM 
ASSEMBLEIA 
CONJUNTA
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Como encaminhamento e em busca de alternativas 
deverá ser realizado uma coleta de informações 
quanto aos atendimentos prestados via SUS em anos 
anteriores afim de identificar o motivo pelo qual houve 
esta precarização nos serviços sendo após contado 
a Coordenadoria regional de saúde e até mesmo o 
Departamento de Gestão da Atenção Especializada 
(DGAE). 

Foi repassado convite para o Seminário Regional da 
Irrigação promovido pela EMATER a ser realizado no dia 
30  de novembro nas dependências do CTG Sepé Tiarajú 
em Santa Rosa.

AMUFRON 
DEBATEU PROBLEMAS 
DE ATENDIMENTO 
NA SAÚDE

Os prefeitos da AMUFRON - Associação dos 
Municípios da Fronteira Noroeste,  reuniram-se 
presencialmente no dia 23 de  outubro  em sua 

sede em Santa Rosa convocados pelo seu Presidente, 
Prefeito de Três de Maio Marcos Vinícius Benedetti 
Corso. Seguem principais assuntos tratados.

A assembleia contou com a participação de prefeitos 
e respectivos secretários de Saúde, para tratar da 
problemática que vem sendo recorrente,  segundo 
relatos, enfatizaram as dificuldades encontradas em 
conseguir atendimento especializado em áreas como 
traumatologia, oncologia, obstetrícia dentre outras, 
obrigando os municípios a absorver e custear os 
procedimentos visto que esta seria de obrigatoriedade 
do Estado ou seja, os serviços contratados pelo Estado 
não estariam atendendo a demanda regional.

AMUFRON REALIZA 
ASSEMBLEIA EM 
ALEGRIA

A Câmara de Vereadores do Município de Alegria, sediou a assembleia da 
Associação dos Municípios da Fronteira Noroeste - AMUFRON, realizada no 
dia 07 de dezembro, seguida da abertura oficial da Expo Alegria.

Presidida pelo Prefeito de Três de Maio, Marcos Corso, a mesma abordou o  tema 
polêmico do projeto de Lei que prevê o aumento da alíquota do ICMS, proposto 
pelo Governador Eduardo Leite.

Muitas foram as manifestações porém, o assunto não teve unanimidade. Todos 
temem as consequências da reforma tributária que irá trazer muitas mudanças na 
forma de cálculo dos repasses. 

A entidade não irá fazer manifestação oficial,  pois acredita que a responsabilidade 
desta definição não é dos prefeitos e sim dos deputados.
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No dia 24 de novembro  reuniram-se em assembleia os prefeitos da Associação dos Municípios 
da Fronteira Noroeste - Amufron, convocados pelo seu Presidente, Prefeito de Três de Maio 
Marcos Vinícius Benedetti Corso.

ASSEMBLEIA  AMUFRON 
DE NOVEMBRO

de quarenta e cinco municípios tendo por finalidade 
destacar as possibilidades oferecidas pelo Poder Público 
que viabilizem estratégias de reservação de água e 
irrigação como também prestar informações técnicas 
sobre o funcionamento de sistemas e apresentar cases 
de sucesso na área. Concluindo Valmir frisou que a 
AMUFRON também terá espaço para  a apresentar, 
projeto que está formatando a nível regional. 

Tivemos na sequencia a palestra do Estrategista de 
Marketing Político Michel Lenz de Souza, o qual falou 
sobre a importância da Pré-Campanha no Xadrez 
Político, a interação das etapas e das fases da campanha, 
a importância do marketing político e do conhecimento 
do perfil dos eleitores. Datas importantes dentro do 

calendário eleitoral, o que acontece dentro de uma 
pré-campanha visando o que pode ou não ser feito 
neste período também foram assuntos alavancados 
pelo palestrante que, agradecendo a oportunidade 
em demonstrar seu trabalho veio a disponibilizar seu 
contato aos interessados.

Prefeito de Mauá - Leocir Weiss,  estava acompanhado 
do  representante da ponte do Guaíba,  quando propôs 
que a região contatasse os serviços desta empresa para 
agilizar a construção da ponte Porto Mauá /Alba Posse 
A proposta seria de que a Associação dos Municípios 
da Fronteira Noroeste viesse a custear tal equipe por 
um período de seis meses. Como encaminhamento 

os mesmos ficaram de apresentar orçamento de custo 
desta assessoria, para posterior deliberação.

Tivemos ainda a participação da presidente do Corede 
Fronteira Noroeste Sra. Vanice de Matos que solicitou 
empenho das equipes municipais na busca por votos 
para a Consulta Popular deste ano, segundo ela é de 
suma importância que a região fique ao menos entre as 
nove regiões com maior número de eleitores votantes 
para que o recurso extra de quinhentos mil reais possa 
contemplar os municípios. A votação encerra no dia 
primeiro de dezembro e dentro suas demandas abrange 
o Centro de Referência a mulheres vítimas de violência 
e a agricultura.

Tivemos a participação da nova gerencia REGIONAL 
da EMATER - Valmir Thume, Gerente Regional da 
EMATER/RS/ ASCAR e Ivania Polaczinski - Gerente 

Regional Adjunta. Oportunidade em que destacaram 
informações quanto ao quadro de servidores que  
encontra-se defasado, mas que deverá ser ajustado 
mediante transferências/concurso como também 
convidaram os presentes a participarem do Seminário 
Regional de Irrigação a ser realizado no dia trinta do 
corrente mês no CTG Sepé Tiarajú em Santa Rosa. O 
evento a ser promovido pela Emater/RS-Ascar, vinculado 
à Secretaria Estadual de Desenvolvimento Rural (SDR), 
e pela Secretaria Estadual da Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável e Irrigação (Seapi) tem por 
perspectiva contar com  a presença de representantes 
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DEMORA NO RESTABELECIMENTO DOS SERVIÇOS 
ESSENCIAIS APÓS TEMPORAL- FOI TEMA 
ABORDADO NA ASSEMBLEIA DA AMUFRON

Na manhã desta quarta-feira(24/01) a Associação dos municípios da Fronteira Noroeste – 
AMUFRON, esteve reunida em Assembleia, na sede da entidade.

Presidida pelo Prefeito Marcos Vinícius Corso, 
Prefeito de Três de Maio, com a participação da 
grande maioria dos prefeitos, ou vice-prefeitos, 

trouxe para pauta a demora nos reparos da rede elétrica 
ocasionados pelas intemperes dos temporais que 
assolaram a região. De que forma podemos planejar 
ações que previnam e facilitem o reestabelecimento 
dos serviços à população.

Foram convidados representantes da RGE/CPFL  e 
CORSAN, no intuito de  entender quais as maiores 
dificuldades que ocorreram, e que levaram muitos 
consumidores de energia elétrica a ficar mais de seis 
dias sem o fornecimento da mesma.

Segundo RAFAEL LUGOCH - Consultor de Negócio 
da CPFL/RGE, a empresa fez de tudo, para que o 
maior número de consumidores tivesse a energia 

reestabelecida em curto prazo. Mas, foram muitos 
municípios atingidos ao mesmo tempo, as equipes da 
região não conseguiram atender a demanda, demorou 
2 dias para chegar as equipes reforço de outras regiões, 
trabalhamos sem parar na reconstrução das linhas 
de energia, totalmente destruídas.  Os estragos foram 
de grande monta, a maioria ocasionadas por árvores 
de grande porte ou vegetação muito perto da rede 
elétrica, que acabaram sendo derrubadas com a força 
do temporal enroscando na fiação. 

Após grande debate, ficou acertado de que os 
representantes da CPFL/RGE e equipe, junto com os 
encarregados municipais, irão fazer um levantamento 
de vegetação ou árvores que podem causar estragos 
em algum próximo evento climático, e estas serão 
eliminadas, isso para tentar evitar novos transtornos.

Já ao representante da Corsan – João Corim foi cobrado 
de forma muito insistente, a necessidade de a companhia 
possuir geradores móveis, que possam garantir ao 
consumidor o fornecimento de água, primordial para 
a vida humana, mesmo em caso de faltar energia. 
Ainda foi sugerido a realização de campanha para que 
os consumidores, principalmente empresas, instalem 
caixas de água, o que facilitaria em caso de interrupção 
no fornecimento de água da rede pública. 

O Presidente Marcos Corso, agradeceu a presença dos 
convidados, e finalizou dizendo que não temos como 
evitar as intemperes climáticos, porém, solicitou aos 
representantes da Corsan e RGE/CPFL que levem aos 
seus superiores a necessidade de melhorar o canal de 
comunicação com seus clientes, pois a impressão que 
tivemos foi de total abandono, e isso causa muita revolta 
nos consumidores.  
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CASAS DE VERANEIO 
CONSOLIDADAS EM APP, 
PODERÃO SER REGULARIZADAS

AMUFRON NA XXIV 
MARCHA - BRASÍLIA
Liderado pelo prefeito de Três de Maio - Presidente da AMUFRON Marcos Corso, a região participou 
com uma comitiva extraordinária na edição da  XXIV Marcha  dos municípios  em defesa do 
municipalismo, realizada de 27 a 30 de março  em Brasília.

A 24ª edição, teve como tema Pacto Federativo: um olhar para o futuro, promoveu ainda um amplo 
debate sobre a Reforma Tributária e painéis com ministros do governo federal. 

Os municípios envolvidos desenvolveram um rito a ser 
seguido por todos, e a reunião com todos interessados 
foi mais um passo importante na construção de soluções 
políticas e técnicas para preservar o meio ambiente do 
Rio, com uso adequado.

Para chegar nesta fase muitas etapas foram vencidas, 
destacamos a persistência do Presidente da AMUFRON 
Jones Cunha que não mediu esforços para conseguir 
junto com os demais prefeitos, técnicos e consultoria 
do Valtemir Goldmeier, a aprovação da resolução 
do Consema 481/2022, um grande avanço para a 
regularização das casas de veraneio consolidadas em 
áreas de APP.

Para entender como 
funciona a regularização 
de sua casa de veraneio 
construída em APP do Rio 
Uruguai, procure o setor 
Ambiental do Município.

AMUFRON – Associação dos Municípios da 
Fronteira Noroeste e municípios que fazem divisa 
com o Rio Uruguai e pertencem a AMUCELEIRO 

ou AMM, promoveram na tarde do dia 28 de fevereiro de 
2023, uma importante reunião com técnicos autônomos 
e empresas que efetuem licenciamento ambiental, bem 
como, gestores públicos e cidadãos para informar e 
demonstrar como deverá ser protocolado o respectivo 
projeto de regularização no processo de licenciamento 
ambiental nas prefeituras.

Esta medida faz-se necessária, e consta no acordo 
Judicial, na ação civil pública no tocante às casas 
de veraneio construídas dentro da APP (Área de 
Preservação Permanente).
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SECRETÁRIOS DE 
EDUCAÇÃO DA 
AMUFRON PARTICIPAM 
FÓRUM ESTADUAL

ALMOÇO 
DE IDEIAS

No período de 25 a 27 de abril, Secretários 
e Dirigentes Municipais de Educação da 
AMUFRON - Associação dos Municípios da 
Fronteira Noroeste participam do Fórum 
Estadual Ordinário da UNDIME - União dos 
Dirigentes Municipais de Educação do RS, 
no Teatro da Feevale, no município de Novo 
Hamburgo. Educação forum undime 2

Almoço de ideias, (05/04) 
promovido pela ACISAP trouxe 
o Secretário Estadual sempre 
Deputado Ernani Pollo. Prefeito 
Presidente da AMUFRON 
Marcos Corso, prestigiou o 
evento, acompanhado dos 
prefeitos Joãozinho Sehnem, 
Jones Cunha, Jonas Fernando, 
Leocir Weiss.

municípios: articulação e continuidade entre a Educação 
Infantil e o Ensino Fundamental; Potencialidades 
e Desafios da Educação Inclusiva; Contribuições 
neurocientíficas para os processos de aprendizagem; 
Eleição e Posse do CONSEME – Conselho dos Secretários 
Municipais de Educação  e Leitura da Carta do Fórum.

A UNDIME tem por missão articular, mobilizar e integrar 
os Dirigentes Municipais de Educação para construir 
e defender a educação pública com qualidade social, 
desempenhando papel importante e essencial nos 
processos de discussão, formulação e implementação 
de políticas públicas de educação.

O Fórum teve como tema central Aprendizagem e 
Financiamento: Desafios da Educação Municipal 
e foram discutidos as temáticas: Regime 

de Colaboração: articulação e fortalecimento pela 
qualidade da educação pública; FUNDEB: estimativas, 
complementações e a distribuição dos recursos entre 
estados e municípios; Undime Região Sul: desafios e 
conquistas dos Dirigentes Municipais de Educação no 
compromisso com a aprendizagem; Intencionalidades 
Pedagógicas em tempos de conectividade; Da 
Concepção holística da criança ao Plano Nacional pela 
Primeira Infância e a construção do conhecimento na 
Educação Infantil; Planejamento da alfabetização nos 
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POSSE DA COORDENAÇÃO REGIONAL 
DOS SECRETÁRIOS DE EDUCAÇÃO

No último dia 4/05, durante 
a Expofeira 2023 em 
Tres de Maio reuniram-

se os secretários de educação 
de abragência da AMUFRON. O 
presidente da AMUFRON, prefeito 
Marcos Vinicius Benedetti Corso, 
empossou as secretárias de 
Educação Ivete Fátima Callegaro 
da Silva, de Horizontina, e Vera 
Lúcia de Oliveira Kühler, de Três 
de Maio, como coordenadora 
e vice-coordenadora regional 
de educação da AMUFRON, 
respectivamente.

Durante o encontro, os secretários 
de Educação da região e suas 
equipes puderam conhecer a 
proposta de educação inovadora 
e empreendedora que estão sendo 
construídas para a Rede Municipal 
de Três de Maio e também 
discutiram acerca dos Indicadores 
Educacionais e suas implicações 
nos repasses de ICMS, o VAAR e 
suas condicionantes.

Também foram compartilhadas as 
informações do Fórum Estadual 
Ordinário da UNDIME/ RS 2023 
sobre o tema Aprendizagem 
e Financiamento: Desafios da 
Educação Municipal, que ocorreu 
em Novo Hamburgo de 25 a 27 de 
abril. O encontro foi marcado como 
espaço de aprendizagem coletiva 
e intercooperação com vistas ao 
desenvolvimento regional que se 
dá pela educação, com a educação 
e através da educação.

AMUFRON ABRE ESPAÇO EM SUA 
ASSEMBLEIA PARA POSSE DO  
PRESIDENTE DO INTEGRA

A assembleia de prefeitos da Amufron realizada por ocasião da Expofeira 
(05/05)  abriu espaço para o ato de posse do primeiro presidente oficial 
da INTEGRA - entidade responsável por organizar o calendário regional 

das Feiras. 

Fundada de fato em 2019, a Integra, entidade que reúne cerca de 30 feiras das 
regiões Fronteira Noroeste, Celeiro, e Missões, foi oficialmente fundada nesta 
sexta-feira, 05 de Maio, em Três de Maio.

Extra oficialmente, a entidade foi presidida por Elias Dallalba, ex-presidente 
da Fenasoja, que idealizou o Projeto, e por José Henrique Weber, presidente 
da Expofeira, que empossou Antonio Afonso Granich (Cuca), de Três Passos. 
Oficialmente, Cuca é o primeiro presidente da Integra.

Dentre as atribuições do colegiado, está a organização do calendário de feiras 
da região, a troca de experiências entre organizações, assessoria jurídica e 
compartilhamento de informações sobre fornecedores/prestadores de serviços 
para os eventos.

A INTEGRA é a primeira entidade do tipo no Brasil.

Ivete Fátima Callegaro da Silva, de Horizontina,  assume como 
coordenadora regional dos Secretários de Educação/AMUFRON
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REUNIÕES DO GRUPO DAS APPS

SANEAMENTO
Neste dia 16 de maio, realiza-
se nas dependência da Uri 
Santo Angelo, importante 
reunião sobre saneamento, 
com prefeitos e representantes 
das regiões da AMUFRON, 
AMM, AMUCELEIRO, AMUPLAN. 
Prefeito Marcos Corso, integrou  
a mesa dos trabalhos. Dr. 
Gladimir Chiele, coordenou as 
explanações visando clarear 
as dúvidas para que seja feito 
alguma tomada de decisão, das 
regiões sobre o tema. 

A AMUFRON - Associação dos Municípios da fronteira Noroeste, continua coordenando o 
Grupo de APP do Rio Uruguai.

Sob a orientação do Eng° Valtemir Goldmaier os municípios  de Alecrim, Dr. Maurício Cardoso, 
Novo Machado, Porto Lucena, Porto  Mauá e Porto Vera Cruz, continuam realizado ações 
previstas no  Acordo Judicial, objetivando a legalização das construções consolidadas as 
margens do Rio Uruguai. 
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AMUFRON/ROTA DO RIO URUGUAI

2º Conferência Estadual de 
Turismo, foi realizada nos dias  
23 a 25 de maio, no recanto 
do maestro em Restinga 
Seca. Nossa região teve uma 
participação bem expressiva, 
liderada pelo Prefeito 
presidente da AMUFRON 
Marcos Corso, coordenadora 
de Turismo Roseli Rost, e 
representantes municipais.

PRESIDENTE DA AMUFRON 
AGORA INTEGRA A DIRETORIA 
DO COREDE/FN

Na tarde do último dia 12 de junho, Prefeito de Três de Maio e Presidente 
da AMUFRON  - Marcos Corso, participou  de Assembleia de COREDE FN, 
realizada  na Unijuí Campus de Santa Rosa.

Na oportunidade foram 
apresentadas as atualizações 
dos projetos que devem 

integrar a o Plano estratégico 
regional que está em faze final 
de ajustes. A diferença desta 
atualização, está na estratégia 
que a cooperação firmada entre 
AMUFRON, Corede e Unijui, que 
não permitirão que os projetos 
elencados continuem na gaveta.  
O compromisso assumido pela 
AMUFRON, será de não deixar 
os assuntos ficarem sem serem 
lembrados, cobrar dos responsáveis 
por cada área de projeto, o 
andamento do mesmo. Dessa 
forma pretende-se conseguir maior 
êxito e fazer com que nosso plano 
de estratégias de desenvolvimento 
seja eficaz na nossa região, 
ponderou Prefeito Corso.

Na sequência também houve 
eleição da nova diretoria do 
COREDE FN, seguindo como 
presidente a Ex-prefeita de Porto 
Vera Cruz Vanice de Matos, tendo 
como Vice-presidente o Prefeito 
Presidente da AMUFRON Marcos 
Vinícius Corso, Professor  Pedro Luis 
Buttenbender como  Secretário e 
Guilherme Anderson Sturm



35
34 AMUFRON • NOTÍCIAS

RELATÓRIO 2023•2024

ENCONTROS DOS SECRETÁRIOS DE EDUCAÇÃO

REUNIÕES COREDE NA AMUFRON
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Os coordenadores Regionais de Turismo da 
Região da Rota do Rio Uruguai, tiveram uma 
programação intensa na data de ontem 

22/06/2023, no município de Campina das Missões, mas 
precisamente na Chacara Ludwig.

As 9 horas a reunião do Fórum regional de Turismo da 
Rota do Rio Uruguai, que agrega os vinte municípios da 
AMUFRON, coordenados pela Turismóloga Roseli Rost, 
definiram algumas ações a serem desenvolvidas na região 
buscando maior integração entre os municípios, nunca 
perdendo o foco e o papel do ente público e do privado.

Retomaremos o projeto conhecendo a região, e em breve 
estaremos divulgando o cronograma das visitas técnicas.

Às 14 horas, tivemos o Workshop promovido pela 
Secretaria Estadual de Turismo em parceria com o 
SEBRAE, que contou com a participação do Prefeito 
de Campina das Missões e na ocasião representando a 
AMUFRON Carlos Justen, o Prefeito de Tucunduva e Vice-
Presidente da FAMURS Jonas Hauschild, representantes 

PARTICIPAÇÕES DE 
REPRESENTANTES DA AMUFRON 
EM ASSEMBLEIAS DA FAMURS

CHÁCARA LUDWIG, FOI PALCO DO EVENTO QUE ENFATIZOU 
“O OLHAR ESTRATÉGICO PARA O TURISMO”

da Secretaria Turismo e SEBRAE, coordenadores 
municipais de Turismo e empreendedores.

O encontro teve como título:  Vendendo meu 
destino Oportunidades e estratégias do Mapa de 
Comportamento do Turista do RS, com a consultora do 
SEBRAE  Gabrielle Signor - Relações Públicas MBA em 
Marketing Estratégico e Vendas Encantador Magic Tour 
-  Treinamento de Excelência em Serviços e Liderança - 
Disney (Orlando-EUA)

A partir dos perfis definidos pela Região, Negócios, 
relax e intelectual (cultural) lançar um olhar 
estratégico, identificando oportunidades de promoção 
e comercialização para diferentes segmentos 
identificados   como principais impulsionadores da 
nossa demanda turística.

A imersão na temática foi muito produtiva, e a 
participação qualificada, resultou em diversas sugestões 
e ações necessárias, para que a região possa tornar-se 
competitiva a nível de mercado.

Queremos de público 
agradecer a todos 
que de alguma 
forma contribuíram, 
e participaram do 
evento, em especial 
ao João e ao Almir da 
Chácara Ludwig que 
abriram as portas de 
seu empreendimento 
e acolheram de 
todo trade turístico 
Regional.
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MISSÃO MUNICIPALISTA 
RECEBE DEMANDAS REGIONAIS 
EM HORIZONTINA

O município de Horizontina 
foi escolhido para sediar o 
primeiro encontro da Missão 

Municipalista, projeto de interiorização 
idealizado pelo presidente da Famurs 
e prefeito de Campo Bom, Luciano 
Orsi. O encontro reuniu, nesta quinta-
feira (6/07), prefeitos, vice-prefeitos, 
secretários e técnicos das associações 
dos municípios da Fronteira Noroeste 
(Amufron) e da Região Celeiro do 
Rio Grande (Amuceleiro). A iniciativa 
busca apresentar o trabalho de 
assessoramento aos gestores públicos 
municipais, desenvolvido pela 
entidade, e estabelecer um canal 
aberto para o diálogo, buscando 
compreender as demandas locais de 
cada região do estado. 

Diante de um auditório lotado de 
gestores municipais da região, o 
presidente da Famurs, Luciano Orsi, 
agradeceu a grande participação 
na primeira missão municipalista. “A 
proposta da interiorização é entender 
as dinâmicas regionais para que 
possamos trabalhar na construção de 
soluções para os municípios”, destacou. 
Orsi reforça ainda a importância de 
receber novas pautas e demandas 
dos prefeitos, que trabalham com 
protagonismo em projetos que visam 

participou do painel de boas-vindas 
e destacou a potencialidade do 
evento em fortalecer as associações 
e os municípios que abrangem 
as regionais. O presidente da 
Amuceleiro e prefeito de Tiradentes 
do Sul, Alceu Diel, manifestou que a 
Famurs precisa conhecer melhor a 
realidade dos municípios do interior, 
que não acompanharam em alguns 
aspectos o desenvolvimento das 
demais regiões do estado e vivem 
dramas como baixo orçamento e 
fluxos de obras abaixo do esperado. 

O prefeito de Três de Maio e 
presidente da Amufron, Marcos 
Vinicius Corso, ressaltou a relevância 
da missão municipalista ter 
começado numa região distante 
da capital do estado para trazer um 
novo olhar para a região. “A presença 
da Famurs nos traz esse sentimento 
de que não estamos sozinhos, essa 
questão de pertencimento à causa 
dos municípios. A Famurs tem esse 
papel importantíssimo de estar ao 
lado dos prefeitos e hoje a gente 
sente assim que a Famurs está ao 
lado dos prefeitos”, afirmou, citando 
ainda algumas pautas prioritárias, 
como as pontes de Barra do Guarita e 
de Porto Mauá, que vão potencializar 
o desenvolvimento de toda a região. 

O coordenador do Gabinete Articulação 
com os Municípios, Salmo Dias de 
Oliveira,  lembrou do seu período à 
frente da entidade, ressaltando como é 
importante a relação entre o governo e 
as prefeituras para superar momentos 
difíceis e manter os serviços públicos 
nos municípios. “Agora estou do outro 
lado do balcão, mas não deixo de ser 
municipalista, que é uma missão. A 
Famurs é uma casa maravilhosa que 

cuida dos interesses dos municípios 
gaúchos. O governo do estado não 
quer ser empecilho, quer ser parceiro 
dos municípios”, afirmou, em referência 
à solicitação do presidente da Famurs, 
Luciano Orsi, à Casa Civil do Estado, 
para flexibilizar o decreto 56939/2023, 
que institui sistema de monitoramento 
de convênios administrativos e 
condiciona repasses do governo do 
estado à adesão a programas e políticas 
estaduais pelos municípios. 

Áreas técnicas da entidade - Para 
que os gestores compreendam 
melhor a Famurs, o coordenador-
geral da entidade, Professor Nado 
Teixeira, fez uma breve explanação 
sobre o trabalho realizado pela Casa 
Municipalista Gaúcha. Segundo 
ele, muitos gestores e equipes das 
prefeituras não dimensionam o 
quanto a entidade pode auxiliar em 
demandas. “Estamos cotidianamente 
atendendo a peculiaridade de cada 
município. Estamos à disposição para 
atender um por um, buscando sempre 
ajudar em problemas específicos e 
singulares”, declarou. 

Nado destacou em sua fala a promoção 
de cursos, através da Escola Famurs, 
fundamental para potencializar 
a capacitar o corpo técnico das 
prefeituras; a interlocução da 
entidade com o Executivo, Legislativo 
e Judiciário, diálogo importante 
para a defesa dos municípios; a 
articulação com a Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM), 
para acompanhamento de pautas 
nacionais e fortalecimento do 
movimento municipalista; além 
da atuação das áreas técnicas da 
entidade – Agricultura, Assistência 
Social, Cultura, Educação, Esporte 
e Lazer, Gênero, Inovação e 
Empreendedorismo, Jurídico, Meio 
Ambiente, Receitas Municipais, Saúde, 
Segurança Pública, Mobilidade e 
Trânsito, e Turismo. Inclusive, durante 
o encontro, técnicos estiveram 
à disposição para atendimentos 
individualizados aos gestores. 

Demandas Regionais - Os prefeitos e prefeitas 
apresentaram ao final demandas prioritárias da região. 

AMUCELEIRO
• Andamento na pavimentação da ERS-305, 

• Ponte entre Barra do Guarita e Itapiranga (SC);

• Ponte binacional de Porto Soberbo - recursos aprovados pedem 
urgência na criação do projeto do governo do RS;

AMUFRON
• Apoio para a busca de recursos para dar andamento ao projeto 

Estrada Costeira, voltada ao desenvolvimento do turismo de seis 
municípios;

• Acesso asfáltico aos municípios Senador Salgado Filho, São José 
do Inhacora e Alegria; 

• Ponte internacional entre Porto Mauá e Alba Posse.

Missão Municipalista: valorizando a força interior do Rio Grande - A Famurs vai 
realizar, ao longo da Gestão 2023/2024, presidida pelo prefeito de Campo Bom, 
Luciano Orsi, uma série de seminários pelo interior do Rio Grande do Sul, a fim de 
aproximar a entidade às prefeituras gaúchas. Batizado de Missão Municipalista, 
o roteiro prevê 12 encontros, contemplando as 28 regionais. Promovido em 
parceria com as associações dos municípios, o projeto recebe patrocínio de 
Badesul, Governança Brasil e Sigemec, além do apoio do Banrisul, e é destinado 
para prefeitos, vice-prefeitos, secretários e técnicos municipais

No encerramento do evento os presentes tiveram a oportunidade de ouvir 
o maior ícone da Musica de Banda do Brasil, o cantor PINO dos ATUAIS de  
Tucunduva/RS.

a qualidade de vida das comunidades 
locais. “A gente quer ser esse elo de 
ligação dos governos, reforçando 
a busca de recursos e acentuando 
a posição da Famurs a serviço dos 
municípios”, destacou.  

Anfitrião do evento, o prefeito 
de Horizontina, Jones da Cunha, 
manifestou a importância de sediar 
o primeiro encontro do projeto, 
que tem justamente como objetivo 
levar os anseios e preocupações 
do interior do estado, e de receber 
pela primeira vez as lideranças 
políticas de duas grandes regiões 
do estado. “É importante ter esse 
espaço de aproximação para que 
possamos compartilhar nossas boas 
experiências e também fortalecer 
as nossas relações de fraternidade 
e respeito ao municipalismo”, 
concluiu. Ainda, destacou o espaço 
oportunizado para compartilhar, 
não apenas problemas, mas as 
potencialidades do interior e a 
participação de representante do 
Estado, mostrando que o governo 
tem realizado um tratamento 
diferente aos municípios. 

Vice-presidente da Famurs e prefeito 
de Tucunduva, Jonas Fernando, 
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PRIMEIRO SEMINÁRIO DE VEREADORES 
E PREFEITOS DA AMUFRON

RECEPÇÃO DO FOGO SIMBÓLICO

A AMUFRON - Associação dos Municípios da Fronteira Noroeste, promoveu na manhã 
desta terça-feira (08/08) o primeiro seminário de Vereadores e Prefeitos, no auditório do 
Hotel Imigrantes em Santa Rosa.

No dia 23 de agosto de 2023, a AMUFRON - Associação dos 
Municípios da Fronteira Noroeste, foi representada pelo 
Vice-presidente de relações institucuionais, Prefeito de 

Campina das Missões- Carlos Justem quando  da recepção da 
Centelha Patriótica da 86ª Corrida do Fogo Simbólico da Pátria. 

A solenidade foi organizada pela Prefeitura Municipal de Santa 
Rosa, sob coordenação da Secretaria da Educação e Cultura. 
Participaram do evento o Senhor Aldemir Ulrich, Vice-Prefeito 
de Santa Rosa, o Senhor Tenente-Coronel Pedro André Pimenta 
Uchoa, Comandante do 19º RC Mec, representantes dos municípios 
de Campina das Missões, de Porto Mauá, de Alecrim, demais 
autoridades civis e militares e alunos de escolas da rede municipal.

O evento teve como objetivo tratar sobre a realidade orçamentária dos municípios, o impacto de leis 
federais nos investimentos municipais e a apresentação de proposta legislativa regional para ajustar 
questões legais das leis municipais que versam sobre piso salarial profissional da categoria do 

magistério.

Tivemos a participação do Tributarista Fernando Luiz Lehnen da FAMURS, da Professora Mariza Abreu da CNM 
e do Consultor da CDP Gladimir Chiele, que de forma clara expuseram a situação e os seus impactos caso os 
Municípios não adequem as suas legislações.

Presidente Marcos Corso, Prefeito de Três de Maio em suas considerações, destacou a importância que os 
professores têm, e que de forma alguma a proposta de alteração legislativa pretende tirar direitos adquiridos.  
Ao assumirmos os cargos públicos de Prefeito e /ou vereador prometemos agir com responsabilidade, e por 
isso que executivo e legislativo precisam muitas vezes tomar decisões impopulares, mas necessárias, pois 
precisamos governar para toda coletividade.

A próxima ação será entre executivo e legislativo, para o ajuste do projeto de lei e posterior encaminhamento, 
seguindo uma minuta sugestão regional.
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TURISMO NA EXPOINTER

CONSULTA POPULAR

No dia 13 de setembro o Vice-presidente 
da AMUFRON, Prefeito de Senador 
Salgado Filho  Mário Klein, participou  

junto com a Presidente do Corede Vanice de 
Matos do lançamento da consulta Popular 2023  
na Sala B105 da Unijui Campus Santa Rosa. Na  
oportunidade também foi explanado sobre 
o Premio Ações Inovadoras uma iniciativa da 
AMUFRON e COREDE, para valorizar os municípios 
que tem feito projetos  inovadores. 

A Consulta Popular  contará com 55 milhões que 
serão divididos entre as 28 regiões coredianas 
para ações e projetos escolhidos pela população, 
e 5 milhões distribuídos após a votação entre os 
Coredes com a maior participação proporcional 
ao eleitorado. Na assembleia será constituída 
Comissão Regional responsável pelo processo.



45
44 AMUFRON • NOTÍCIAS

RELATÓRIO 2023•2024

AMUFRON E COREDE LANÇAM O 
PRÊMIO AÇÕES INOVADORAS

CURSOS DPM

A Associação dos Municípios da Fronteira Noroeste - AMUFRON e 
o  Conselho Regional de Desenvolvimento da Fronteira Noroeste  
COREDE, realizaram  na manhã desta terça-feira 19/09 na sede 
da AMUFRON   Café/lançamento da  1ª Edição do PRÊMIO AÇÕES 
INOVADORAS DA FRONTEIRA NOROESTE, que tem como lema: 
UMA REGIÃO QUE FAZ E PLANEJA O FUTURO. 

Com a participação de grande parte dos prefeitos e/ou vice 
prefeitos  da AMUFRON e principais meios de comunicação 
regional, o Prefeito de Três de Maio e Presidente da AMUFRON 
- Marcos Corso e a Presidente do COREDE - Vanice de Matos, 
fizeram a apresentação da 1º Edição do Prêmio Ações Inovadoras,  
cujos  projetos e ações premiadas terão suas práticas divulgadas 
nos meios de comunicação.

Consideram-se ações inovadoras os projetos que apresentarem resultados comprovados de criatividade 
e inovação, aplicabilidade e replicabilidade, impacto social, continuidade, interação entre as secretarias, 
eficiência e sustentabilidade, implementados e executados nos municípios.

Poderão participar da seleção para premiação os projetos executados de janeiro de 2021 a dezembro de 
2022, podendo estar em andamento e que contribuíram, de forma efetiva e comprovada, nas seguintes áreas: 
Inclusão Social; Agricultura e Meio Ambiente; Educação, Esporte e Cultura; Industria, Serviços e Turismo; Saúde; 
Infraestrutura e Gestão Pública; Segurança Pública; 

Acesse o regulamento , anexos e a ficha de inscrição no site www.amufron.com.br, as inscrições iniciam hoje 
19 de setembro  e se encerram em 19 de outubro de 2023.

A premiação será em novembro/2023, todos participantes terão certificado de Troféu Prata; 3º lugar.
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Associação dos Municípios da Fronteira Noroeste 
(Amufron), Associação dos Municípios das Missões 
(AMM) e Prefeitura Municipal de Santa Rosa.

O tema se torna relevante para a região no período em 
que é possível a armazenagem da água decorrente das 
chuvas intensas registradas nos últimos meses. Desta 
forma, é mais uma estratégia que pode ser adotada para 
o enfrentamento dos desafios percebidos nas estiagens 
que assolaram a produção agropecuária nos últimos 
três anos, com prejuízos às propriedades e à economia 
regional.

O evento  contou com explanações sobre o potencial 
do cooperativismo de crédito na região (Sicredi União 
RS ES), políticas de Estado voltadas à Reservação de 
Água e Irrigação (Seapi), estratégias frente às perdas 
de produção e o papel da Emater/RS-Ascar no Estado 
(Escritório Central da Emater/RS-Ascar) e planejamento 
para o enfrentamento a impactos de estiagens na 
Fronteira Noroeste (Amufron).

O projeto  vem sendo elaborado e coordenado pelo 
Consultor  Valtemir Goolmeier , contando com a parceria 
dos Secretários de Agricultura dos vinte municípios da 
AMUFRON.

A apresentação do mesmo ficou a cargo do Coordenador 
dos secretários Gilmar Rhoden e Valtemir Golmaier.

Seminário Regional de Irrigação realizou-se no dia 
30/11  tendo por local o CTG Sepé Tiaraju, em 
Santa Rosa, contou com a presença do Prefeito 

Presidente da AMUFON Marcos Corso. O evento foi 
promovido pela Emater/RS-Ascar, vinculada à Secretaria 
Estadual de Desenvolvimento Rural, e pela Secretaria 
Estadual da Agricultura, Pecuária, Produção Sustentável 
e Irrigação (Seapi), em parceria com Sicredi e Hermanns 
Agro. Diante da importância do tema, conta com o apoio 
da Fenasoja, Encontro Estadual de Hortigranjeiros, 

SEMINÁRIO REGIONAL DE 
IRRIGAÇÃO PROMOVIDO PELA 
EMATER EM SANTA ROSA/RS

CONDUTAS VEDADAS 
EM ANO ELEITORAL

A AMUFRON  em 
parceria com a CDP 
Consultoria em Direto 
Público, realizou na 
tarde  do dia 11/01 
palestra  sobre Condutas 
Vedadas em ano 
ELEITORAL. O advogado 
Gladimir Chiele  trouxe 
muitos esclarecimentos  
pois o Ano eleitoral 
requer vários cuidados 
sobre o que pode e não 
pode nesse período, 
por isso, a AMUFRON 
organizou o evento, 
proporcionando aos 
gestores e servidores 
públicos orientações 
importantes sobre este 
tema.
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SUCESSO DO PRÊMIO AÇÕES INOVADORAS
Entrega da premiação da 1° Edição do Prêmio Ações Inovadoras, uma iniciativa da 
Associação dos Municípios – AMUFRON e Conselho Regional de desenvolvimento- 
COREDE, foi realizada na tarde de ontem 18/12, junto ao recém-inaugurado MEA – 
Memorial da Evolução Agrícola de Horizontina. Segue um resumo da premiação.

1° Lugar - Categoria: Educação
Título do Projeto: Biofilia na Educação 
Infantil: os achadouros da infância 
nos quintais da escola Município de 
Horizontina

1° Lugar - Categoria: Inclusão 
Social - Política para Mulheres
Título do Projeto: Programa Novos 
Horizontes. Município de Horizontina

1° Lugar - Categoria: 
Agricultura
Título do Projeto: Armazena mais, 
Buricá. Município de Boa Vista do 
Buricá

2° Lugar - Categoria: 
Agricultura
Título do Projeto: Santa Rosa Pró-leite 

Município de Santa Rosa

3° Lugar - Categoria: 
Agricultura
Título do Projeto: Programa Municipal 

Propriedade Mais água. Município de 
Porto Vera Cruz

2° Lugar - Categoria: Inclusão 
Social - Política para Mulheres
Título do Projeto: Nossas marias - um 
olhar sobre o feminino. Município de 
Santa Rosa

3° Lugar - Categoria: Inclusão 
Social - Política para Mulheres
Título do Projeto: Gurias da Informática

Município de Três de Maio

1° Lugar - Categoria: Meio 
Ambiente
Título do Projeto: Semana do meio 
ambiente. Município de Tucunduva

1° Lugar - Categoria: Saúde
Título do Projeto: implementação 3° 
turno nas unidades básicas de saúde. 
Município de Santa Rosa

1° Lugar - Categoria: Cultura
Título do Projeto: Valorizando a Cultura 
Local. Município de Campina das 
Missões

2° Lugar - Categoria: Saúde
Título do Projeto: Arte terapia: para 
uma vida mais feliz. Município de Porto 
Vera Cruz

1° Lugar - Categoria: Inclusão 
Social - Acessibilidade
Título do Projeto: Central de 
interpretação de libras. Município de 
Horizontina

2° Lugar - Categoria: Meio 
Ambiente
Título do Projeto: As melhorias 
ambientais e a  evolução 
experimentada pelo municipio a partir 
do processo das regulamentações 
ambientais. Município de Porto Mauá

2° Lugar - Categoria: Educação
Título do Projeto: Construindo o 
amanhã: a Transformação pedagógica 
por meio das tecnologias com foco no 
protagonismo  estudantil. Município 
de Três de Maio

3° Lugar - Categoria: Educação
Título do Projeto: Escola de Pais: 
potencializando nossas conexões, isso 
é ir além. Município de Independência

1° Lugar - Categoria: Gestão 
Pública
Título do Projeto: Inovação e 
sustentabilidade na Administração 
Tributária - um case de Sucesso no 
Município de Horizontina

1° Lugar - Categoria: 
Infraestrutura Pública
Título do Projeto: Otimização de 
resultados na pavimentação com 
tecnologia avançada. Município de 
Campina das Missões

2° Lugar - Categoria: Gestão 
Pública
Título do Projeto: Recupera Santa Rosa 
- Prática efetiva de cobrança de dívida 
ativa municipal. Município de Santa 
Rosa
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No ano de 2023 perdemos pessoas bem 
próximas as quais queremos lembrar:

Vice-Prefeito de Porto Lucena UESLER CESAR 
DE VLIEGER, mais conhecido pelo apelido  
DADÁ, foi vitima de infarto em 13/10/2023.

O Vice-prefeito era Odontólogo, ingressou na 
vida pública como servidor municipal em 1989, 
por sua destacada liderança, foi convidado a 
assumiu a função de Secretário Municipal de 
Saúde nos anos de 2005-2008; a sua liderança 
política, o elegeu vereador do MDB na legislação 
de 2009-2016; a vida pública mais uma vez 
o chamou, e no ano de 2017 elegeu-se vice-
prefeito do atual Prefeito Jair Wagner, cargo que 
ocupava até a presente data. 

MARLI WOZNIAK ANGST  -  Contadora 
do COFRON, faleceu no dia  24 de dezembro de 
2023,no Hospital vida & Saúde em decorrência 
de câncer. 

A colega Marli, era funcionária de carreira 
do Consórcio Regional Fronteira Noroeste – 
COFRON, onde exercia a função de Contadora 
à aproximadamente 20 anos.  Muito prestativa, 
parceira, amiga, solidária e responsável, deixa 
um enorme círculo de amizade.

O Prêmio AÇÕES INOVADORAS 
foi criado com o objetivo de 
valorizar e evidenciar iniciativas 
municipais que fizeram e fazem a 
diferença, e que podem servir de 
modelo para outras localidades e 
foi concedido aos municípios que 
inscreverem seus projetos. Nesta 
edição contamos com 24 projetos, 
encaminhados por 12 municípios 
integrantes da AMUFRON/COREDE, 
sendo que cada município 
poderia encaminhar até cinco 
projetos, nas seguintes áreas afins: 
Inclusão Social; Agricultura e Meio 
Ambiente; Educação, Esporte 
e Cultura; Industria, Serviços e 
Turismo; Saúde; Infraestrutura e 
Gestão Pública; Segurança Pública.

1° Lugar - Categoria: Turismo 
Título do Projeto: Turismo Rural 
na Fronteira das Belezas Naturais. 
Município de Porto Vera Cruz

1° Lugar - Categoria: Inclusão 
Social - Gestão Comunitária
Título do Projeto: Gestão comunitária 
sustentável - vivendo a comunicação 
assertiva. Município de Horizontina

1° Lugar - Categoria: Inclusão 
Social - Combate a Violência
Título do Projeto: Meu Corpo é meu 
Tesouro - Coral Infanto-juvenil.
Município de São José do Inhacorá

Como forma de reconhecimento, aos municípios que inscreveram projetos, foi entregue 
aos prefeitos e/ou vice-prefeitos um CERTIFICADO DE PARTICIPÇÃO, da 1° Edição do 
Prêmio Ações Inovadoras.
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EXPOAGRO SANTO CRISTO REALIZADA 
DE 13 A 16 DE ABRIL 2023

EXPOFEIRA DE TRÊS DE MAIO 
DE  29 DE ABRIL A 07 DE MAIO DE 2023
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FEICA - REALIZADA DE 
30 A 03 DE DEZEMBRO  
EM BOA VISTA DO 
BURICÁ

EXPO ALEGRIA DE 07 A 10/12 NO 
MUNICÍPIO DE ALEGRIA
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SCHWEINFEST REALIZADA EM 10 DE 
DEZEMBRO EM NOVA CANDELÁRIA

A M U F R O N
Confraternização




